
COLABORADORES EN EL PRESENTE NÚMERO

SILVIA ANGÉLICA SALINAS MEDINA. Licenciada en Nutrición y Dietética UNSA-Arequipa; Magíster Scientiae en Nutrición UNALM; Doctorado en Salud Pública UNFV. Jefe del Departamento de Nutrición y miembro de equipo de soporte nutricional del Hospital Nacional Luis N. Sáenz de la PNP. Docente de Pre grado y Coordinadora del la Maestría en Nutrición y Diplomado en Deporte de la Escuela de Post Grado UNIFE. Miembro de la Asociación Peruana de Terapia Nutricional ASPETEN, así como de la Sociedad Peruana de Nutrición SOPENUT; Vice Decana Nacional del Colegio de Nutricionistas del Perú. Investigaciones: Impacto del estado nutricional pre operatorio sobre la morbi mortalidad post operatoria en pacientes de cirugía; Evaluación del estado nutricional en escolares que reciben un complemento nutricional en zonas de altura.

EUGENIO SAAVEDRA GUAJARDO. Psicólogo Titulado en la Pontificia Universidad Católica de Chile, Licenciado en Psicología de la misma Universidad, Magíster en Investigación Educativa de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, Doctor en Educación por la Universidad de Valladolid, España, Terapeuta Cognitivo del Instituto de Terapia Cognitiva de Chile. Durante los años 1983 a 1993, se desempeña como psicólogo en el área de menores en situación de riesgo social, desde el año 1992 en adelante ejerce funciones académicas como docente de la Universidad Arcis y desde 1994 a la fecha en la Universidad Católica del Maule. Ha ejercido los cargos de Director de Carrera, Director de Departamento y Director de Docencia en la Universidad Católica del Maule. Es autor de veinte artículos en torno a las temáticas de Juventud, Pobreza y Resiliencia. Tiene además la participación en siete libros, relacionados con Psicología, Resiliencia, Mobbing y Juventud. Ha dictado diversas conferencias y talleres a nivel nacional como internacional, desarrollando estos temas en España, Perú, Cuba y México. Es Investigador Asociado del Centro de Estudios y Atención del Niño y la Mujer (CEANIM). Miembro de diversos Comités Científicos a nivel nacional e internacional y Miembro honorario de la Sociedad Peruana de Resiliencia. Actualmente ejerce docencia en las áreas de Psicología Educativa, Psicología Evolutiva, Resiliencia y Metodología de la Investigación en pre y post grado.

ANA CASTRO RÍOS. Asistente Social Titulada en la Pontificia Universidad Católica de Chile. Master en Educación para el Trabajo Social por The Catholic University of America Washington D.C. Estados Unidos. Doctora en "Estudio de las Sociedades Latinoamericanas", Mención Sociología, por la Universidad ARCIS - Chile. Entre los años 1984 y 1993 se desarrolla como Trabajadora Social del Centro de Estudios y Atención del Niño y la Mujer (CEANIM), trabajando diversos talleres de promoción de pobladoras en la ciudad de Santiago. Actualmente es Subdirectora Académica del CEANIM. Durante los años 1986 y 1993 ejerce como académica de la Escuela de Trabajo Social de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Entre los años 1992 y 1993 se desempeña como docente de la Universidad ARCIS. De 1994 a la fecha ejerce como académica del Instituto de Ciencias Sociales de la Universidad Católica del Maule, desarrollando docencia e investigación en la Escuela de Trabajo Social, donde actualmente es Directora. Sus líneas de desarrollo se concentran en Trabajo Social individualizado, Familias, Jóvenes y niñez, Mediación Familiar. Presenta una decena de artículos en diferentes revistas académicas y es coautora de dos libros.

AMARO LA ROSA PINEDO. Periodista y Psicólogo especializado en Comunicación. Estudios de Especialización en el Centro Internacional de de Estudios Superiores de Comunicación para América Latina (Quito- Ecuador) y en el Centro de Análisis de Políticas Públicas de la Universidad de Chile. Estudios de Post Grado en Comunicación y Psicología. Es autor de trece libros publicados en el Perú; entre ellos: *Psicología de la Comunicación*, *Psicología Social*, *Teoría de la Comunicación*, *Aprender a Amar* y *La Gente y su aparato: Historias de vida sobre teléfonos celulares*. Asimismo es coautor de doce libros publicados en el Perú, en Alemania (Psychologie in Peru), Ecuador (Análisis de mensajes educativos en América Latina e Internet y la Sociedad de la Información) y en Estados Unidos (Media-Mediated AIDS). Como expositor ha participado en más de un centenar de actividades desarrolladas en el Perú y diversos países. Actualmente es catedrático de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón.

MIRYAM FALLA GUIRAO DE GÜICH, PH.D. Doctora en Filosofía por la Pontificia Universidad Católica Argentina "Santa María de los Buenos Aires"; especialista y conferencista en temas de ética, bioética y axiología; exbecaria del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas de la Rep. Argentina (1992-1996), miembro permanente del Comité de Bioética de la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos; Docente en la Facultad de Derecho y en la Escuela Posgrado de la Universidad Femenina del Sagrado corazón y Miembro Asesor del Instituto de la Familia de dicha casa de estudios.

OLGA GONZÁLEZ SARMIENTO. Doctora en Educación de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, Magíster en Tecnología Educativa de la misma Universidad, Segunda Especialidad en Formación Docente del Pontificia Universidad Católica del Perú. Se ha desempeñado como docente universitaria desde el año 2002 hasta la fecha en diferentes universidades de nuestro país, tanto en el campo del pregrado como en el del postgrado. Sus trabajos de investigación para el logro de los grados académicos de Licenciada, Magíster y Doctora se han centrado en el campo del aprendizaje significativo, metacognición, organizadores del aprendizaje y comprensión de textos. Ha trabajado como consultora asesorando al personal docente y directivo de diferentes instituciones educativas privadas en Lima y otros departamentos del país. Se desempeña, asimismo, en el campo de la educación a distancia conduciendo cursos en pre y post grado. Ha escrito un libro para la enseñanza de la Comunicación y se viene desempeñando como docente en la Universidad Femenina del Sagrado Corazón.

PATRICK WAGNER GRAU. Médico internista y nefrólogo, y especialista en hipertensión arterial. Doctor en Medicina por la Universidad Católica de Chile. Doctor en Filosofía y Especialista en temas de Bioética. Miembro de número de la Academia Nacional de Medicina. Fue presidente del Comité de Ética y Vigilancia del Colegio médico del Perú. Fue Decano del Colegio médico del Perú (2002-04). Profesor Principal de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos Docente de la Maestría de Derecho Civil con mención en Familia de la UNIFE. Miembro del Consejo Asesor del Instituto de la Familia de la UNIFE. Ha participado y participa en numerosos Eventos, Cursos, y Congresos tanto nacionales como internacionales en tema de Medicina, Filosofía y Bioética.

SERGIO ALVARADO SILVA. Realizó sus estudios de pregrado en la Facultad de Teología Pontificia y Civil de Lima, es Miembro de la Acción Católica Peruana, docente de la Universidad Marcelino Champagnat en la modalidad no regular y de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón. Además de dictar clases en diversas Escuelas Catequéticas de verano en la Arquidiócesis de Lima y Diócesis del Callao y Carabayllo. Ha sido panelista, conferencista, y charlista en Semanas Teológicas, retiros y otros. Asimismo ha sido entrevistado en Tele Juan 19. Actualmente siguiendo los estudios correspondientes para la Licenciatura Canónica y Maestría civil en Teología.

JUAN EDUARDO DE ORELLANA ROJAS. Arquitecto titulado por la Universidad Ricardo Palma (1985). Estudios de Arquitectura Paisajista (U. Lima); Maestría en Arquitectura (UNFV); Maestría en Restauración de Monumentos (UNI); Diplomado en Neurociencias (UNDAC). Miembro del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS) representante peruano ante el Comité Científico Internacional de Jardines Históricos y Paisajes Culturales; Miembro de la Asociación Internacional de Semiótica Visual (AISV); Miembro de la Junta Ejecutiva de la Asociación de Museólogos, intérpretes del Patrimonio y Gestores Culturales (AMIG Perú). Experiencia profesional vinculada al Diseño, la Restauración, la Arq. Paisajista y en acciones de Control. Experiencia docente, 21 años; Profesor Principal del Departamento de Arquitectura de la UNIFE, Coordinador de la Unidad de Investigaciones de la Facultad de Arquitectura, Director del Programa de Arquitectura (1999-2005); Jefe del Departamento de Arquitectura (2007-). Director de la Asociación de Museólogos Intérpretes del Patrimonio y Gestores Culturales (AMIGPerú). Publicación de varios artículos vinculados a la Arquitectura y la Cultura y el Patrimonio.

ANA MARÍA LEBRÚN ASPÍLLAGA. Arquitecta egresada de la Facultad de Arquitectura de la UNIFE, Master en Museología en la Universidad de Valladolid (Beca Fundación Carolina); Maestría en Gestión Cultural, Patrimonio y Turismo en la Universidad de San Martín de Porres; Maestría en Ingeniería de

Sistemas en la Universidad Nacional Federico Villarreal, IX Curso Superior de Post Grado en Gestión Cultural, Patrimonio y Turismo Sustentable en la Fundación Ortega y Gasset de Argentina; Nuevas Tecnologías en la Gestión de Museos en el Centro Internacional de Tecnologías Avanzadas de España. II Diplomado en Gestión de Proyectos de Inversión Pública; Diplomado en Museología en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Cursos de capacitación en Gestión del Patrimonio Mundial organizado por el Ministerio de Cultura de España y AECID en Cusco-Perú; Museos y Sociedad - propuestas para el programa de comunicación, difusión y educación organizado por el Ministerio de Cultura de España y AECID en Lima-Perú. Directora de Museos y Gestión del Patrimonio Histórico del Instituto Nacional de Cultura en Lima-Perú desde 2008. Ponente nacional e internacional en el campo de la museología, museografía y la gestión de museos. Amplia experiencia laboral en el campo de la museografía en el Museo Tumbas Reales de Sipán.

PIEDAD PAREJA PFLUCKER DE GATTI. Bachiller en Humanidades, Bachiller en Derecho, Abogada y Magister en Ciencias Sociales, grados y título obtenidos en la Pontificia Universidad Católica del Perú. Libros publicados: *Anarquismo y sindicalismo en el Perú (1904-1929)*; *Aprismo y sindicalismo (1943-1948)*; *Terrorismo y sindicalismo en Ayacucho (1980)*; *El movimiento obrero de los años 30, Atribuciones Constitucionales del Presidente de la República*; *Congreso Económico Nacional y Planificación Concertada*; *Justicia y Constitución*; *Municipios y terrorismo*; *Evaluación de las elecciones municipales de 1989*; *Elecciones municipales en las provincias de Lima y el Callao*; *Democracia y participación*; *Arturo Subros Montoya*; *Alan presidente, hacia la democracia económica*. Puesta en valor de dos monumentos en el centro histórico de la ciudad de Lambayeque: la Casa de la Piedra y la Casa Muga.

ROSSANA MIRANDA NORTH. Arquitecta con estudios de maestría en arquitectura ambiental y desarrollo sostenible en la Escuela de Postgrado de la UNE, y estudios en manejo de gestión ambiental en la PUCP. Veinticinco años de experiencia laboral: diseño y ejecución de obra y plan de desarrollo de Lima Metropolitana, inspector técnico de Defensa Civil, delegada del C.R.C.C. Lima Colegio de Arquitectos del Perú para la reconstrucción de la ciudad de Nazca. Doce años de docencia universitaria en diseño, materiales, acondicionamiento ambiental, gestión ambiental para arquitectos, profesor revisor y jurado de tesis de licenciatura. Conferencista en la reconstrucción de la ciudad y la defensa del patrimonio cultural de Ica, conferencista en el curso de capacitación de INDECI; panelista con la ponencia: *Arquitectura vernacular: las pitucos de Puno* (UNIFÉ 2009); panelista en el conversatorio: *Arquitectura, medio ambiente y sostenibilidad* (junio 2008); conferencista en la Facultad de Arquitectura de la Universidad San Martín de Porres, Arquioloro 2008; expositora en Casacor; ponente internacional APTI, con el tema de investigación *la sostenibilidad de la quincha*. Premios recibidos: Premio a la tesis de licenciatura (UNIFE-1992); reconocimiento de la Asociación Cultural de Artistas Nasca; Asociación de María Reiche para la conservación de las Pampas de Nasca; reconocimiento del Instituto de Defensa Civil; reconocimiento del Instituto Nacional de Cultura de Ica.

MARIANA MOULD DE PEASE. Historiadora, Gestora de la "Colección Franklin Pease G.Y. para la historia andina del Perú" en la Biblioteca Nacional, Lima. Licenciada en historia por la Pontificia Universidad Católica del Perú se especializa en temas conservación del patrimonio cultural. Ha sido profesora principal de la Facultad de Traducción e Interpretación y Ciencias de la Comunicación de la UNIFÉ. Directora Asociada del Programa de la Universidades de Indiana y California, EEUU en el Perú que se cerró por los niveles de violencia en nuestro país. Ha sido vicepresidenta del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios en el Perú/Comité Peruano de ICOMOS (2003-9) M. 4020. Desde el 2000 se dedica a la investigación, publicación y docencia especializada en asuntos del patrimonio cultural de la Iglesia Católica del Perú, del Santuario Histórico de Machu Picchu, de la recuperación de bienes culturales prehispánicos de la costa norte y del patrimonio cultural subacuático, de la preservación de archivos y bibliotecas ya sean públicas o privadas. Ha sido investigadora del patrimonio histórico del INC entre el 2001 y el 2006. Desde el 2000 conduce en programa "Cuidemos lo nuestro en Radio Santa Rosa", Lima. En el 2004 el la Dirección Regional del Instituto Nacional de Cultura - Cusco le concedió la Medalla Garcilaso.